

Valdivia celebra a los humedales con una semana de actividades



EL FIN DE SEMANA EL CENTRO DE HUMEDALES FUE UNO DE LOS PUNTOS DE ENCUENTRO CON DIVERSAS OPCIONES PENSADAS PARA PÚBLICO GENERAL Y PRINCIPALMENTE PARA NIÑOS.

POSICIONAMIENTO.

Evento que pone en valor a estos ecosistemas cumple nueve años y el fin de semana comenzó con visitas al Centro de Humedales Río Cruces UACH, una feria en Valdivia y música en Tralcao, entre otras opciones. Agenda se extenderá hasta el próximo domingo y la anfitriona es Valdivia en su calidad de Ciudad Humedal.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Ayer y el sábado fueron las primeras actividades de la 9° Semana de los Humedales, una fiesta ciudadana con una agenda orientada a la puesta en valor de estos ecosistemas en su relación con la ciudad. Para ello se articuló un programa que se extenderá hasta el domingo 8 y que inició, por ejemplo, con visitas al Centro de Humedales Río Cruces UACH. El sábado hubo un taller de cianotipia, jornadas de observación y diálogo sobre lo que significa un humedal, recorridos guiados por el entorno natural y charlas.

13872793

Asimismo, el Mercado Estación realizó su feria "Frutos de la Ciudad Humedal" y en la Feria de Tralcao se realizó un encuentro de música y danza mapuche con la presentación del tenor puelche Miguel Angel Pella. En tanto, ayer fue "Kayakeando por la Ciudad Humedal"; y el segundo encuentro de poéticas textiles y arpillerías "Entrelazando las aguas de Vicuña y Valdivia"; en el Humedal Angachilla.

LO QUE VIENE

La Semana de los Humedales están involucradas diversas instituciones, entre ellas la Municipalidad de Valdivia. Es también la primera conmemoración de la capital regional en su

condición de Ciudad Humedal.

"Valdivia viene a reafirmar su compromiso con la protección de estos ecosistemas que son parte esencial de nuestra identidad. Somos la primera Ciudad Humedal de Latinoamérica y estamos emplazados sobre un gran sistema de humedales que sostiene nuestra biodiversidad, nuestra historia y nuestra forma de vivir en la ciudad. Durante esta semana se estarán desarrollando múltiples actividades vinculadas a la educación ambiental, el encuentro ciudadano y la puesta en valor de nuestros humedales, como Kayakeadas, encuentros comunitarios, ferias, distintas instan-

cias de participación y de difusión", dijo la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann.

UN SELLO NUEVO

La 9° Semana de los Humedales se extenderá hasta el domingo 8 de febrero. El programa será con más de 30 eventos organizados por diversas instituciones, que se pueden revisar en las redes sociales de la Municipalidad de Valdivia.

Junto con invitar a la comunidad a asistir a las actividades, José Araya, representante de la Red de Humedales de Valdivia, recordó el sentido ciudadano que hay detrás de la celebración.

"El 2 de febrero de 2005 se hizo la primera actividad de

30 alternativas

deportivas, recreativas y de divulgación científica son parte de los panoramas que se podrán disfrutar gratuitamente hasta el próximo domingo.

(viene de la página anterior)

protesta e información en el muelle Schuster mientras la gente embarcaba hacia Punucapa para celebrar el Día de la Candelaria. Las fechas coincidían con el día en que cientos de familias navegaban por el río Cruces para llegar al Santuario de la Virgen en Punucapa. Eso fue muy importante para que la comunidad supiera lo que estaba ocurriendo con los cíesnes de Cuello Negro. Una de las actividades de esta semana de los humedales es del Voluntariado de la Virgen este lunes 02 en las misas del día en Punucapa. Así nació también el slogan 'Defiende Valdivia Ciudad Humedal'. Tomamos conciencia que vivíamos en medio de un gran- des humedales", dijo.

Y agregó: "Esta conmemoración tiene un sello nuevo, la distinción de Valdivia como Ciudad Humedal. Un logro de la comunidad, sus organizaciones, activistas y autoridades, que han promovido cambios culturales e institucionales, que permiten destacar ahora a la región por sus cualidades naturales y por la protección de sus humedales. La semana de conmemoración nos permite celebrar, generar muchas actividades familiares y generar nuevos panoramas para el turismo de naturaleza en verano. Ahora con el sello de Ciudad Humedal esperamos también que esta semana sea el inicio de muchas otras actividades en Valdivia y sumar también a otras comunas que vienen haciendo un trabajo valioso de defensa de sus ríos y humedales".

INSTITUCIONALIDAD

Alberto Tacón, que antes encabezó las actividades como seremi del Medio Ambiente de Los Ríos, ahora lo hará como director regional del Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas que precisamente inicia funciones durante el mes.

"Es importante destacar que coincide justamente con la entrada en operaciones del Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas, un nuevo servicio que tiene funciones muy claras en relación a la protección, a la fiscalización y custodia de los humedales. En ese sentido hemos agendado una actividad en el Espacio Fluvial el próximo jueves 5 a las 16:00 horas, donde vamos a dar a conocer este nuevo servicio, las funciones que tiene y vamos a poder dia-



PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA

16:00 horas

del miércoles 4, en Espacio Fluvial, será el hito de puesta en marcha de Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas. Habrá una charla con su director Alberto Tacón.

LA SEMANA DE LOS HUMEDALES NACIÓ EN EL CONTEXTO DEL DÍA DE LOS HUMEDALES QUE SE CELEBRA CADA DÍA 2 DE FEBRERO DESDE 2021.

“

Esto tiene un impacto inmediato y además va teniendo un impacto acumulativo. Que se celebre año a año, durante una semana y a veces hasta por un mes, habla de cómo la temática de los humedales se va arraigando en la identidad de la sociedad, en la identidad valdiviana".

Leonardo Aguilera

Coordinador de Conservación
 Fundación Plantae

“

La semana de conmemoración nos permite generar muchas actividades familiares y nuevos panoramas para el turismo de naturaleza en verano. Ahora con el sello de Ciudad Humedal esperamos también que esta semana sea el inicio de muchas otras actividades en Valdivia y sumar también a otras comunas".

José Araya
 Red de Humedales
 de Valdivia



LAS ACTIVIDADES SE EXTENDERÁN HASTA EL PRÓXIMO DOMINGO.

logar con las organizaciones sociales acerca de cómo se va a insertar en el en este nuevo contexto", adelantó.

Quien también destacó la importancia de la Semana de los Humedales fue el director ejecutivo del Centro de Humedales Río Cruces, Ignacio Rodríguez.

"Estamos muy contentos porque una vez más nosotros, los valdivianos, nos reunimos, nos organizamos para hacer de esto no solo un día, sino una semana de celebración por la importancia que revisten estos temas. En Valdivia y en el mundo, nosotros tenemos varios san-

tuarios dedicados a la conservación de humedales, pero además el primer sitio Ramsar de Chile. Este día 2 de febrero celebra la firma del convenio Ramsar que busca ampliar el conocimiento todos estos humedales y celebrar el hecho de que existan y dar a conocer a las comunidades que la importancia que tienen estos ecosistemas para sustento de la vida. Nosotros en particular estamos ofreciendo seis actividades".

EL IMPACTO

Fundación Plantae es otra

de las instituciones que colabora con la 9° Semana de los Humedales.

"Es valorable reconocer que esta semana es una construcción ciudadana con las instituciones públicas donde se mezclan actividades que

nacen desde las organizaciones civiles, más lo que el aparato estatal ofrece para conmemorar una fecha como esta. También es muy destacable la forma en que se mezclan el deporte, el arte y la conservación dentro de un contexto que le da identidad a un territorio, como son

los humedales; sobre todo cuando se ven tantas iniciativas de educación ambiental que están alimentando esta semana", dijo Leonardo Aguilera, coordinador de Conservación de Fundación Plantae.

También, indicó: "Esto tiene un impacto inmediato y además va teniendo un impacto acumulativo. Que se celebre año a año, durante una semana y a veces hasta por un mes, habla de cómo la temática de los humedales se va arraigando en la identidad de la sociedad, en la identidad valdiviana".

2021 fue el año

en el que la Organización de las Naciones Unidas proclamó el 2 de febrero como el Día de los Humedales para ponerlos en valor como ecosistemas vitales y revertir su desaparición.

DESTACADOS

● Hoy

● 10:00 horas: Feria del Día Mundial de los Humedales. Plaza Chile, Valdivia. Organiza SAG.

● 10:30 horas: Taller "Puntos de vista en el humedal". Plaza Chile, Valdivia. Organiza Fundación Plantae.

● 11:00 horas: Hualatón. Plaza Chile, Valdivia. Organiza Cooperativa Cahlahua.

● Miércoles 4

● 10:00 horas: Explorando la Reserva Comunitaria Bosque Humedal Angachilla. Santuario de la Naturaleza Humedal Angachilla. Organizan Comité Ecológico Bosque Humedal del Santuario Angachilla y Junta de Vecinos Villa Galilea.

● Jueves 5

● 09:30 horas: Kayakeando por los humedales. Punucapa / Santuario de la Naturaleza Carlos Anwandter. Salidas entre las 09:30 a 13:30 horas y de 14:00 a 18:00 horas. Organiza la Municipalidad de Valdivia.

● 10:00 horas: Entrada en operaciones del SBAP: un hito para la protección de los humedales. Charla en Espacio Fluvial. Organiza Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas, Dirección Regional de Los Ríos.

● Viernes 6

● 09:00 horas: Rema Pajareando en el Río Vivo, Humedal Angachilla. Organiza Fundación Plantae.

● 09:30 horas: Kayakeando por los humedales. Punucapa / Santuario de la Naturaleza Carlos Anwandter. Salidas entre las 09:30 a 13:30 horas y de 14:00 a 18:00 horas. Organiza la Municipalidad de Valdivia.

● 10:00 horas: Muestra de cine y fotografías de humedales en el Teatro Lord Cochrane. Organiza Corporación Humedales de Angachilla.